

# *Presidente de Cuba confía en integración con Estados de la Unión Económica Euroasiática*

---



Foto: @BrunoRguezP

Intervención del primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en el Consejo Supremo Económico Euroasiático. Palacio de la Revolución, La Habana, 10 de diciembre de 2021, "Año 63 de la Revolución".

(Versiones Taquigráficas - Presidencia de la República)

Excelentísimo señor Kassym-Jomart Tokayev, presidente de la República de Kazajstán;

Excelentísimo señor Nursultán Nazarbáyev, presidente Honorario del Consejo Supremo de la Unión Económica Euroasiática;

Excelentísimos señores jefes de delegaciones de los Estados miembros del Consejo Supremo Económico Euroasiático:

Agradezco la invitación de Kazajstán para participar en este nuevo encuentro, que tiene un significado especial para Cuba al celebrarse a pocas horas del primer aniversario de nuestra incorporación a la Unión Económica Euroasiática como Estado Observador, condición que nos honra.

Desde entonces, en estrecha coordinación con las estructuras de la Unión y el apoyo de sus Estados miembros, hemos dado pasos para avanzar hacia una relación mutuamente beneficiosa basada en el respeto, la confianza y la colaboración.

Desde el último intercambio en octubre pasado hemos acompañado actividades y encuentros virtuales con diversos actores de la Unión.

Destacan la participación en la pasada sesión de la Comisión Intergubernamental, en Ereván, Armenia, y los encuentros entre Jefes de Aduanas sobre la colaboración, intercambio de información y ayuda mutua en el marco del Sistema Único de Preferencias Arancelarias de la Unión Económica Euroasiática.

Resultan alentadores los intercambios con el Instituto Gamaleya y el Fondo de Inversiones de Rusia para realizar estudios que permitan combinar las vacunas de ambos países contra el virus que provoca la COVID-19.

Ello puede resultar también beneficioso para el resto de nuestros socios euroasiáticos; así como la posibilidad de producir y suministrar las vacunas cubanas, a partir de solicitudes de la Unión.

Nos honra haber contado con la presencia de representantes de Armenia, Bielorrusia, Kazajstán y Rusia en el recién celebrado II Foro Empresarial Cuba 2021, que contó con la presencia de 2 300 empresarios de 86 países, 23 cámaras de Comercio y 41 agencias de Promoción, y devino en espacio de encuentro entre empresarios extranjeros y nacionales para la promoción de la oferta exportable cubana y las oportunidades de negocios en el país.

En los próximos días recibiremos en La Habana al ministro de Integración y Macroeconomía de la Comisión Económica Euroasiática, Serguéi Gláziev, y tendrá lugar la Segunda Sesión de la Comisión Conjunta.

En ese contexto prevemos la firma del Plan Conjunto de Colaboración para el periodo 2021-2025, que comprende más de 30 acciones en las esferas económica, comercial, bancario-financiera, de salud, biotecnología, agroindustria, cultura, deporte y comunicaciones.

Todo ello contribuirá al fortalecimiento de nuestros vínculos interempresariales y a la alineación entre las Directrices Estratégicas para el Desarrollo de la Integración Económica Euroasiática hasta el 2025 y el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social de nuestro país hasta el 2030.

Reiteramos la firme voluntad de mantener una participación activa como Estado Observador de la Unión Económica Euroasiática.

Expresamos nuestra solidaridad y apoyo a la hermana República de Bielorrusia y a su presidente Alexander Lukashenko ante las sanciones unilaterales e injustas y los intentos de Occidente de desestabilizar su país.

Reiteramos nuestra solidaridad con el presidente Vladímir Putin ante el intento de extender las acciones agresivas de la OTAN hasta las fronteras de la Federación de Rusia, nación hermana a la que expresamos nuestra solidaridad.

Excelencias:

El 2021 ha sido un año difícil para todos debido al impacto de la COVID-19 y la crisis multidimensional que ha exacerbado.

Cuba, además, sufre los embates del criminal bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos, recrudescido de manera oportunista en tiempos de pandemia, junto a una feroz campaña político-comunicacional para intentar crear caos y desestabilización interna.

Agradezco, en nombre del pueblo cubano, el apoyo de sus Estados al enfrentamiento de la pandemia y a nuestro reclamo por el cese del bloqueo.

Les ratifico la determinación de seguir adelante. Cuba no se ha detenido, nuestro abnegado pueblo ha soportado el peso de esta verdadera guerra económica y las enormes limitaciones que nos impone.

Hemos superado los peores momentos de la pandemia gracias a nuestros robustos sistemas de Salud y de Ciencia, y a la proeza de nuestros científicos y personal de la Salud.

Con nuestras vacunas Abdala, Soberana 02 y Soberana Plus han completado sus esquemas de vacunación más de 9,2 millones de compatriotas, lo que representa el 83 % de la población total[1], incluidas las edades pediátricas.

Aspiramos a la inmunización de toda nuestra población a fines de año y hemos comenzado a suministrar las dosis de refuerzo.

Los resultados sostenidos en el control de la pandemia, la apertura al turismo desde el 15 de noviembre pasado y el proceso de perfeccionamiento de la empresa estatal y el resto de los actores económicos, nos permiten estar hoy en mejores condiciones para la recuperación gradual de la economía y avanzar en los proyectos conjuntos con la Unión y sus Estados miembros.

Estimados amigos:

Deseamos éxitos a la próxima Presidencia de Kirguistán y, en especial, al presidente Sadiv Shaparov.

Cuba continúa apostando por la unidad, la cooperación y el trabajo mancomunado. Tenemos la convicción de que juntos somos capaces de avanzar en los procesos de integración entre nuestros países y de que el año 2022 será provechoso para la realización de los objetivos y metas comunes.

En nombre del pueblo y Gobierno cubanos les extiendo las más cálidas felicitaciones y los mejores deseos de salud y prosperidad para sus naciones y pueblos hermanos.

Muchas gracias.

**(Tomado de la [ACN](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/279519-presidente-de-cuba-confia-en-integracion-con-estados-de-la-union-economica-euroasiatica>



**Radio Habana Cuba**